
平成 29年（2017年）２月那覇市議会定例会 

 

一 般 質 問 発 言 通 告 書 （ １ 日 目 ） 

平成 29年２月 21日（火） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 大 浜 安 史 

（ 公 明 党 ) 

 

 

質問方式 

総括質問方式

(質問席のみ) 

１ 施政方針の

都市防災と防

犯について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 施政方針の

上下水道整備

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 大名児童館

について 

 

 

 

 

 

 

 

 「現消防指令システムを高機能消防指令センタ

ーへ更新する準備を整え、あらゆる災害状況に迅

速かつ効率的に対応できる消防救急の情報系及

び指令系システム機能向上を目指します。」とあ

る。市民が安心・安全に暮らすためには、消防の

迅速な対応が大事である。現場からの情報収集や

適切な判断行動等も重要である。その対応の強化

に取り組んでいると思うが、その対応について伺

う 

 

 

 

 ｢首里石嶺町４丁目地区の浸水被害軽減のた

め、引き続き取り組みます。」とある。以下の点

について伺う 

 

(１) 浸水被害軽減の事業計画について 

 

(２) 進捗状況について 

 

(３) 今後の取り組みについて 

 

 

 

 大名児童館は、地域のコミュニティー拠点とし

て地域の方々や自治会、多くの利用団体等に利活

用されている。築 23 年が経過し、台風や集中豪

雨の際には雨漏りが多く、地域の方々や利用団体

等からも補修をして欲しいとの多くの声がある。

その対応について伺う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 城北中体育

館について 

 

 

 

５ 石嶺駅前線

の道路計画に

ついて 

 城北中学校体育館建設計画について、伺う 

 

 

 

 

 石嶺駅前線に関する質問については、平成 27

年６月議会以来であるが、道路進捗状況について

伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 29 年２月 21 日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 翁 長 大 輔 

（日本共産党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

１ 水産業など

産業の振興に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 生活保護行

政について 

(１) 城間市長は、施政方針で、「泊漁港内に冷

凍冷蔵施設の設置に取り組む漁協を支援し、

漁業生産の安定と向上を引き続き図りま

す。」と表明している。私が昨年 12月議会で

写真を示して取り上げた、老朽化で使用して

いない冷凍冷蔵施設が、新たな設置へ向け動

き出した事を評価する。その取り組み内容を

問う 

 

 

(２) 泊漁港・とまりいゆまち一帯の改良、改善

については、再整備前でも、関係者に寄り添

い、必要な事は前倒しで行い、しっかりサポ

ートを行うべきである。見解を問う 

 

 

(３) 泊漁港・とまりいゆまち一帯など泊地域の

将来構想作成に向けて検討を行う、市と県や

水産関係者で組織するワーキングチーム立

ち上げへの取り組みを問う 

 

 

(４) 施政方針で「独自の目線や切り口で経済産

業の振興をアピールすることに特化した折

込み新聞を定期的に作成し、全戸に配布す

る。」と表明している。その取り組みを問う 

 

 

 

 

(１) 生活保護世帯日常金銭管理支援事業の内

容と課題を問う 

 

 

(２) 当事業を受けられないゆえに、生活保護を

計画的に使えない受給者がいる。早急に改善

する取り組みが求められている。対応を問う 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 外国人労働

者、留学生の

問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 健康増進に

ついて 

(１) 全県、本市での外国人雇用、外国人留学生

の実態を問う 

 

 

(２) マスコミ等で「沖縄県内に留学する、外国

人留学生が、入管難民法で規定された『週

28 時間以内』の枠を超え、違法に就労する

実態が常態化している。」と指摘されている。

現状を問う 

 

 

(３) 健康診断を受診する機会の少ない外国人

労働者、外国人留学生に対し、入国後早期に

結核等の健康診断を実施する必要性がある

と考えるが、取り組みを問う 

 

 

 

 

 

施政方針で、「健康寿命の延伸」を目指した、

健康都市づくりへの取り組みが表明されている。

現状と課題、具体的取り組みを問う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 29 年２月 21 日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 前 田 千 尋 

(日本共産党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ） 

 

１ 学童保育の

充実について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公園遊具の

整備拡充につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３  ｢那覇市男

女共同参画｣

と｢那覇市配

偶者等からの

暴力防止及び

被害者支援に

関する計画」

の充実につい

て 

 

 

(１) 学童保育での待機児童を解消することと

ともに、働く職員の待遇改善が求められてい

る。本市における処遇改善の取り組みを伺う 

 

(２) 神原小学校や若狭小学校など今後、校舎・

体育館の建て替え計画のある小学校におい

ては、児童クラブを施設内に設置してほし

い。見解を伺う 

 

 

 

市民から、市内の公園を子どもも大人も憩える

場所にするために、遊具をもっと充実させてほし

いとの声がある 

 

 

(１) 市内の公園遊具の現状とその対応につい

て伺う 

 

(２) 遊具の修繕だけではなく、公園遊具の配置

拡充、質などの向上について要望がある。特

に子や孫をもつ住民からの要望が強い複合

遊具と健康なは 21 を推進する本市の健康遊

具の設置について、本市の取り組みを伺う 

 

 

 

 施政方針において「那覇市男女共同参画計画及

び那覇市配偶者等からの暴力防止及び被害者 

支援に関する基本計画の点検、整理を行い、市民

等意識調査の結果を踏まえ策定します。」とある。

これまでの計画の成果と課題、今後の策定につい

て伺う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 農連市場地

区防災街区整

備事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 国際通りト

ランジットモ

ールビジョン

づくり支援事

業について 

 

 

 農連市場地区防災街区整備事業は、住民の声を

聞き、進めるべきだと要求してきた。以下、実現

するのか伺う 

 

 

(１) 市場棟で相対売りの良さを活かすこと、駐

車場の整備を行うこと、県有地の活用につい

て 

 

(２) 市営住宅の多子世帯の優先入居、周辺地域

の方も利用できる集会所の設置について 

 

(３) 与儀保育所は定数を増員すること、子ども

支援センターを設置することについて 

 

 

 

 

 毎週日曜日に国際通りで行われているトラン

ジットモールについて、行政としてのかかわりと

効果、課題について伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 29 年２月 21 日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 屋 良 栄 作 

(なはの翼 

【無所属Ｇ】) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇及び質問席) 

１ 那覇軍港に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ オスプレイ

について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 道路行政に

ついて 

(１) 松本浦添市長の再選に伴い、翁長沖縄県 

知事、城間那覇市長、松本浦添市長の３者の

信頼関係構築が急務であると考える。見解を

伺う 

 

(２) 城間市長から、県知事及び那覇・浦添両 

市長による３者会談を呼び掛けてはどうか、

見解を伺う 

 

(３) (２)に関連し、３者会談の実現が短期日で

は無理なようであれば、その場合は、那覇市

長と浦添市長の２者会談を先行して行うべ

きと考える。見解を伺う 

 

(４) 城間市長にとって、城間市政にとってと言

い換えても良いが、普天間飛行場の辺野古移

設問題と那覇軍港の浦添移設問題は、どちら

が重要な問題か伺う 

 

 

(１) 製造段階で、たびたび墜落し、未亡人製造

機という呼ばれ方をしたオスプレイである

が、実戦配備されて以降の事故率等はどうな

っているか伺う 

 

(２) オスプレイが那覇市内を飛行する頻度は

どうなっているか伺う 

 

 

(１) 泊 36号、前島 42 号の違法駐車対策はどう

なっているか伺う 

 

(２) 上記市道の街路樹事業にいくらかかった

か伺う 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 29 年２月 21 日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 下 地 敏 男 

(社民・市民ネット) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 平和行政に

ついて 

 

 

 

 

２ 保育・子育

て支援行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ ＮＡＨＡマ

ラソンのあり

方について 

 

 

 

４ 児童生徒の

登下校の通学

路の安全につ

いて 

 

 

５ 災害時の避

難路について 

 厚生労働省が沖縄戦戦没者の遺骨のＤＮＡ 

鑑定を実施するが、本市の取り組み状況はどのよ

うになっているか伺う 

 

 

 

 待機児童の課題解決について、以下伺う 

 

(１) 認可保育所の創設計画について 

 

 

(２) 保育士の待遇改善について 

 

 

(３) 沖縄県子どもの貧困対策推進交付金の活

用について 

 

 

(４) 子どものみらい応援プロジェクト推進基

金について 

 

 

 

 ＮＡＨＡマラソンに参加する選手、運営に携わ

るボランティアで行われたこれまでの市民マラ

ソンにどのような問題があって、今の大会に変更

になったのか、経緯を伺う 

 

 

 安謝小学校の児童の通学路は、歩道と車道の境

界がなく危険である。対策はあるか伺う 

 

 

 

 

 津波等による災害時に児童・生徒の避難路の対

策は十分か伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 29 年２月 21 日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 金 城 眞 德 

（ 新 風 会 ) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 校区まちづ

くり協議会支

援事業につい

て 

 待機児童解消のための整備計画の現状につい

て伺う 

 

(１) 今年４月１日に新規開園する認可保育所

等の園の数と保育定員の増員数を伺う 

 

(２) 当初の目標達成のめどはどうなっている

のか伺う 

 

(３) 認可保育園の役割分担を検討する必要が

あると考えるが、今後の公立保育所のあり方

について当局はどのように考えているのか

伺う 

 

(４) 公立は質を高める役割とあるが、具体的に

どういうことか伺う 

 

(５) 株式会社も参入が可能になって、17 年た

った今、市内に株式会社が何園参入している

か伺う 

 

(６) 昨年、地域との良好な信頼関係がないまま

建設計画が予定され色々トラブルが起きて

いる。当局は今後大きな課題としてこれから

対処されると思うが、隣接市町村との広域協

定をすぐ結ぶべきと考える。取り組みについ

て伺う 

 

 

 

 

 １億円の基金を活用しているまちづくり協議

会は、基金が枯渇したのか、今は約 54 万 6,000

円で運営している。今後、どのように財源を確保

していくのか伺う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 29 年２月 21 日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 坂 井 浩 二 

（な は の 翼 

【無所属Ｇ】） 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 防災・消防

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 旧古島団地

跡地利用につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 学校を含めた公共施設における指定避難所の 

現状を伺う 

 

(１) 指定避難所になっている学校施設の総数は

いくらか。また、耐震不足の施設は何カ所か 

 

 

(２) 耐震不足にも関わらず、指定に至った経緯

を伺う 

 

 

(３) 本市内における災害時の備蓄倉庫について

以下伺う 

 

  ① 設置されている備蓄倉庫の総数 

 

  ② 賞味期限の迫る食糧はどのくらいあるか 

 

 

(４) 消防拠点の再編配置計画の現状と今後の取

り組みについて伺う 

 

 

 

 

 旧古島団地跡地の現状と課題について、以下伺

う 

 

(１) 今後の再開発計画はどのようになっているか 

 

 

(２) 再開発に伴い、当局はどのような課題を把

握し、どのような指導・相談を行っているか 

 

 

 

【答弁を求める者】 

市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（１日目） 平成 29 年２月 21 日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 喜舎場 盛 三 

( 公 明 党 ) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇及び質問席) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 発達障がい

児・発達障が

い者支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 民間建築物

耐震化促進事

業について 

 

 

 

(１) 地域の学校に通っている児童・生徒で医療

的ケアの必要な子どもはどのくらいの人数

か。またどのような医療的ケアを必要として

いるのか伺う 

 

 

(２) それぞれどのように対応しているのか。ま

たその課題を伺う  

 

 

(３) 本市の小学校での読書活動の取り組み状

況を伺う 

 

 

 

(１) 子どもの発達障がいは早期発見、適切な支

援が重要であるが、乳幼児期から中学生に到

るまで発達障がいを発見する機会はどのよ

うになっているのか伺う 

 

 

(２) 乳幼児期から、中学生に到るまでそれぞれ

どのような支援がされているのか伺う  

 

 

(３) 情報の引き継ぎはどのようにされている

のか伺う 

 

 

(４) 発達障がい者サポート事業の取り組み状

況を伺う 

 

 

 

民間建築物耐震化促進事業の目的と内容・実績

を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


